

## Практическая работа №18

**Тема: Туризм. Виды отдыха.**

**Цели и задачи работы:** расширение и активизация лексических знаний, развитие навыков письменной речи, чтения и перевода по теме: «путешествие». Отработка навыков употребления прошедшего времени в предложениях.

**Содержание работы:**

1. Записать незнакомые слова по теме *Travelling*
2. Прочитать текст перевести, письменно заполнить таблицу
3. Конспект грамматического материала Past Simple
4. Выполнить упражнения на закрепление грамматики

### Vocabulary

*travelling / travel* — путешествие

*Impossible* — невозможно

*To travel for pleasure* — путешествовать ради удовольствия

*Advantage* — преимущество

*Disadvantage* — недостаток

*To do sightseeing* — осмотреть достопримечательности

*In advance* — заранее

*To go abroad* — ездить за рубеж

*to be fond of travelling* — любить путешествовать

*journey* — длительное путешествие ( по суше)

*trip/ school trip* — поездка (короткая)/ экскурсия

*two-day trip* — двухдневная поездка

*tour* — поездка/ тур

*package tour* — путешествие по тур. путевке

*cruise [kru:z]* — круиз

*voyage [ˈvoɪdʒ]* — путешествие по морю

*to drive/ go for a drive* — поездка на машине/ прокатиться

*flight* — полет/ рейс

*destination* — место назначения (конечная цель)

*single (return) ticket* — билет в один конец (туда-обратно)

*to book tickets* — заказать билеты

*luggage (baggage)* — багаж

*information desk* — справочное бюро

*to change to* — пересаживаться на

*to see smb off* — провожать кого-либо

*to wave smb* — махать кому-нибудь на прощанье

*to wave smb a kiss* — послать воздушный поцелуй

**Задание 1. Прочитайте и переведите текст.**

### TRAVELLING

Travelling became a part of our life. Thousands of people travel every day either on business or for pleasure. They travel by road, by train, by air or by sea.

Of course, travelling by air is the fastest and the most convenient way, but it is the most expensive, too. Travelling by train is slower than travelling by plane, but it is less expensive. You can see many interesting places of the country through the window. Modern trains have more comfortable seats. There are also sleeping cars and dining cars that make even the longest journey more pleasant. Speed, comfort and safety are the main advantages of trains and planes. That is why many people prefer them to all other kinds of travelling.

Travelling by sea is popular mostly for pleasure trips. Tourists can make voyages on large ships to foreign countries. The trips on the Volga, the Don and the Black Sea are very popular today.

As for me I prefer travelling by car. I think it's more convenient because you don't buy tickets, you can stop any place and spend as much time as you like at any place.

All means of travel have their advantages and disadvantages. When traveling we see and learn a lot of things that we can never see or learn at home.

Holidaymaking has become one of the most profitable industries and the budget of many countries, such as Turkey, Egypt and Greece depends on tourism a lot.

**Задание 2. Заполните таблицу:** укажите преимущества и недостатки определенного вида путешествия.

<b>Travelling by car</b>	
Advantages	Disadvantages
<b>Travelling by plane</b>	
Advantages	Disadvantages
<b>Travelling by train</b>	
Advantages	Disadvantages

### Past Simple Tense (прошедшее простое время)

Время **Past Simple** используется для обозначения действия, которое произошло в определенное время в прошлом и время совершения, которого уже истекло. Для уточнения момента совершения действия в прошлом при использовании времени **Past Simple** обычно используются такие слова, как *five days ago* (пять дней назад), *last year* (в прошлом году), *yesterday* (вчера), *in 1980* (в 1980 году) и т.п

#### **Образование Past Simple Tense**

Существует два вида глаголов: **правильные (regular)** и **неправильные (irregular)**.

1. **Past Simple правильных** глаголов образуется путем прибавления во всех лицах окончания **-ed** к форме инфинитива:

*to play – played; to like – liked; to start – started.*

Окончание **-ed** произносится [d], [t] или [ɪd]: *played, liked, started.*

2. **Past Simple неправильных** глаголов образуется не по правилу, такие формы нужны запомнить:

*to write – wrote; to come – came; to smell – smelt; to drive – driven.*

Вопросительная форма как правильных, так и неправильных глаголов образуется при помощи вспомогательного глагола **to do** в прошедшем времени (**did**) и формы инфинитива смыслового глагола (без *to*), причем вспомогательный глагол ставится перед подлежащим:

**Did I play?**

**Did he play?**

В специальном вопросе вспомогательный глагол ставится перед подлежащим, а перед вспомогательным глаголом используется нужное вопросительное местоимение:

**Where did I play?**

**Why did he play?**

**With whom did you play?**

В вопросе к подлежащему вопросительное местоимение *who* ставится перед сказуемым вместо самого подлежащего (в данном вопросе нет вспомогательного глагола):

**Who played?**

Отрицательная форма как правильных, так и неправильных глаголов образуется при помощи вспомогательного глагола **to do** в прошедшем времени (**did**), частицы **not** и формы инфинитива смыслового глагола, причем **not** ставится после вспомогательного глагола:

**I did not play.**

**He did not play.**

В вопросительно-отрицательной форме частица **not** ставится непосредственно после подлежащего.

**Did I not play?**

В разговорной речи используется сокращение

**did not=didn't**

**Didn't I play?**

**He didn't play**

## НАРЕЧИЯ И СЛОВСОЧЕТАНИЯ, ХАРАКТЕРНЫЕ ДЛЯ THE PAST SIMPLE

yesterday	вчера
on Sunday	в воскресенье ( <i>прошедшее</i> )
last week/month/year	на прошлой неделе / в прошлом месяце/году
a week/month/year ago	неделю/месяц/год назад
in 2001	в 2001 году

## ОБРАЗОВАНИЕ THE PAST SIMPLE

Число	
Единственное	Множественное
1 I worked. 2 You worked. 3 He/She/It worked.	We worked. You worked. They worked.
1 Did I work? 2 Did you work? 3 Did he/she/it work?	Did we work? Did you work? Did they work?
Did you work in a factory? — Yes, I <b>did</b> . — No, I <b>did not</b> . — No, I <b>didn't</b> .	
Who worked in a workshop? What did he do?	
1 I <b>did not</b> work. I <b>didn't</b> work. 2 You <b>did not</b> work. You <b>didn't</b> work. 3 He/She/It <b>did not</b> work. He/She/It <b>didn't</b> work.	We <b>did not</b> work. We <b>didn't</b> work. You <b>did not</b> work. You <b>didn't</b> work. They <b>did not</b> work. They <b>didn't</b> work.

### Случаи употребления Past Simple:

#### 1. Указание на простое действие в прошлом:

I **saw** Jeremy in the bank.

Я видел Джереми в банке.

#### 2. Регулярные, повторяющиеся действия в прошлом:

The old man often **visited** me.

Старик часто меня навещал.

I **noticed** this charming shop girl each time I went to buy something.

Я замечал эту очаровательную продавщицу каждый раз, когда шел за покупками.

#### 3. Перечисление последовательности действий в прошлом:

I **heard** a strange sound, **looked back**, and **saw** a huge cat sitting on the table.

Я услышал странный звук, обернулся и увидел здорового кота, сидящего на столе.

### 2. Выполните грамматические упражнения:

Упражнение 1. Поставьте глаголы в следующих предложениях в вопросительную форму

### **Past Simple.**

1. I (to do) morning exercises.
2. He (to work) at a factory.
3. She (to sleep) after dinner.
4. We (to work) part-time.
5. They (to drink) tea every day.
6. Mike (to be) a student.
7. Helen (to have) a car.
8. You (to be) a good friend.
9. You (to be) good friends.
10. It (to be) difficult to remember everything.

### **Упражнение 2. Раскройте скобки, употребляя глаголы в Past Simple.**

1. My working day (to begin) at six o'clock.
2. I (to get) up, (to switch) on the TV and (to brush) my teeth.
3. It (to take) me about twenty minutes.
4. I (to have) breakfast at seven o'clock.
5. I (to leave) home at half past seven.
6. I (to take) a bus to the institute.
7. It usually (to take) me about fifteen minutes to get there.
8. Classes (to begin) at eight.
9. We usually (to have) four classes a day.
10. I (to have) lunch at about 2 o'clock.

### **Упражнение 3. Используйте слова в скобках для образования предложений Past Simple.**

**Обратите внимание, в какой форме должно стоять предложение (утвердительной, вопросительной или отрицательной).**

- 1) They \_\_\_\_\_ football at the institute. (to play)
- 2) She \_\_\_\_\_ emails. (not / to write)
- 3) \_\_\_\_\_ you \_\_\_\_\_ English? (to speak)
- 4) My mother \_\_\_\_\_ fish. (not / to like)
- 5) \_\_\_\_\_ Ann \_\_\_\_\_ any friends? (to have)
- 6) His brother \_\_\_\_\_ in an office. (to work)
- 7) She \_\_\_\_\_ very fast. (cannot / to read)
- 8) \_\_\_\_\_ they \_\_\_\_\_ the flowers every 3 days? (to water)
- 9) His wife \_\_\_\_\_ a motorbike. (not / to ride)
- 10) \_\_\_\_\_ Elizabeth \_\_\_\_\_ coffee? (to drink)